

¿QUE ES LUCHAR?*

Cuando leemos los programas que el gobierno tiene para nuestra selva, nos damos cuenta que ninguno es para ayudar a los nativos.

El gobierno sólo se acuerda de la selva para firmar contratos con compañías extranjeras para que la exploten y saquen la madera, el petróleo, el pescado . . .

El gobierno sigue sin darnos los títulos de propiedad de nuestras tierras, aunque tenemos leyes en el país que nos respaldan.

Ante esta situación, nos encontramos cada día con más problemas. Cada día más parece que el gobierno quiere que desaparezcan los nativos . . .

Y TENEMOS QUE DEFENDER NUESTRO DERECHO:

A LA VIDA. A LA TIERRA. AL FUTURO.

¿Cómo defender? ¿QUE ES LUCHAR?

LUCHAR ES UNIRNOS, ORGANIZARNOS PARA PENSAR Y ACTUAR JUNTOS PARA EL BIEN DE TODOS. TRABAJAR.

Nuestro pueblo, todos los shipibos, conibos, QUEREMOS VIVIR. También los asháninca, cocamas, campesinos pobres QUIEREN VIVIR.

Tenemos que conseguir paso a paso, aunque sea despacio, mejores condiciones de vida para todos.

LA UNION ES LA FUERZA. UN PUEBLO UNIDO JAMAS SERA VENCIDO.

A veces pensamos que cada uno tiene que salir de su pobreza, aunque sea explotando a su paisano. PERO NO ES ASI.

No es así. Unámonos para levantar.

Los capitalistas, los ricos, piensan que cada uno solito tiene que ver su futuro. Ellos nos aconsejan así y los capitalistas NO QUIEREN QUE LOS POBRES NOS ORGANICEMOS, PORQUE SABEN QUE UNIDOS SOMOS FUERTES.

LA VERDADERA LUCHA LA HACEMOS CUANDO CADA HOMBRE TRABAJA Y LUCHA POR EL BIEN DE TODA LA COMUNIDAD, POR EL BIEN DE TODOS LOS PAISANOS.

NOS Y DE TODOS LOS POBRES.

Es importante que nos organicemos y luchemos al lado de TODOS los pobres.

Un comunero de una comunidad nativa del Alto Ucayali nos cuenta:

“En mi comunidad antes sufríamos mucho para poder conseguir azúcar, sal, arroz . . . Siempre teníamos que esperar al regatón (comerciante) y cuando él llegaba, corríamos todos al puerto. Muchas veces pasaba que uno iba pensando comprar tres cositas, pero como siempre el regatón nos vendía tan caro sólo alcanzaba la plata para una sola cosita. PERO YA NO ES ASI.

Un comunero nos dio la idea de hacer entre todos un mercantil (empresa mercantil comunal).

Así fue. Todos los comuneros-socios aportamos 200 soles. Entre todos juntamos veinte mil soles para comenzar.

Siempre los socios hemos apoyado a la comisión cuando viaja a Pucallpa a hacer negocio. Los apoyamos con algo de comida y bebidas y así se iban contentos y no tenían que gastar plata en eso.

Al regreso de Pucallpa, el jefe de la comisión nos daba cuenta del negocio y entre todos poníamos el aumento a cada artículo de manera que se pagara el flete sin bajar el capital —es de-

cir el dinero que se había invertido o gastado al principio—. Así venimos haciendo hasta ahora. Siempre en Pucallpa vamos a comprar a almacenes que venden más barato y en cantidad grande. Luego en la comunidad se sube un poco el precio, PERO TODO SALE MAS BARATO QUE LO QUE VENDE EL REGATON.

Así nos hemos organizado y estamos muy contentos de poder solucionar un poco nuestro problema”.

CON ESTO QUE NOS CUENTA ESTE PAISANO DEL ALTO UCAYALI TENEMOS UN EJEMPLO DE ORGANIZACION.

En este caso es una organización para el problema económico. PERO PARA OTROS PROBLEMAS TENEMOS QUE BUSCAR OTRAS FORMAS DE ORGANIZARNOS.

TENEMOS QUE PENSAR JUNTOS Y ORGANIZARNOS.

NUESTRA FUERZA ESTA EN LA COMUNIDAD.

Amigo: ¿piensas que tu comunidad está organizada? ¿Cómo ves la organización de tu grupo shipibo-conibo? (SI ERES DE OTRO GRUPO NATIVO ¿cómo ves la organización de tu comunidad?). ¿Está bien?

ES IMPORTANTE QUE PIENSES ESTAS PREGUNTAS. PUEDES PENSARLAS CON TUS PAISANOS Y AMIGOS.

* (Reproducido de: PINON QUIRICA, Año 2 - No. 1, pp. 6 - 8, Boletín de Reflexión Cristiana de las Comunidades Nativas del Ucayali. Equipo de Pastoral Nativa, Curiaca-Macaya. Vicariato Apostólico de Pucallpa).



Nativos ashánincas de la Comunidad de Tsomabeni (Alto Ene) construyendo el local de su tienda comunal. Luchar es organizarse y trabajar por el bien de toda la comunidad.